

URGENCES	
SERVICE DE GARDE MIDECIN Tél. 116.117 à partir de 12 heures. PLAIGNANCE Tél. 32.37. DENTISTE Tél. 08.05.69.06.07 de 10 heures à 12 heures et de 14 heures à 18 heures.	URGENCE RESPIRATOIRE POUR LES MONTAGNARDS Tél. 15. POLICE-SECOURS Tél. 17. NUMÉROS UTILES SERVICE ROUTES RN 145, tél. 0820.102.102, routes départementales, tél. 05.44.30.29.00. ENEDIS-GDF Dépannage électricité, dépannage gaz, tél. 09.72.67.50.23 ; tél. 0.800.47.33.33.

CINÉMAS	
À GUÉRÉT TOP GUN : MAVERICK , Film d'action (2 h 11). À 17 heures et 19 h 30. FIRESTARTER , Film d'aventure- horreur (1 h 34). À 17 heures et 22 h 15. JURASSIC WORLD 3 : LE MONDE D'APRÈS , Film d'aventure et de science-fiction (2 h 26). À 14 heures, 17 heures et 20 h 30 (2D). MEIK , Film d'épouvante-horreur, drame (1 h 40). Interdit aux moins de 12 ans. À 14 h 30 et 20 heures (NF), à 22 h 15 (VO).	GUARINIQUE 1 , Comédie (1 h 43). À 20 heures. INGOVARULE MAIS VIVAL , Comédie (1 h 14). À 14 h 30, 20 heures et 22 h 15. ÉVOLUTION , Drame (1 h 37). (NO). À 17 heures. FÈRE ET SÈUR , Drame (1 h 48). À 17 heures. LES CRIMÉS DU PAVUR , Film de science-fiction (1h 47). Interdit aux moins de 12 ans. À 22 h 15 (NF), à 17 heures. LE GARDIEN DU JOUR , Film d'animation (48 mn). À 14 h 30. COMTE CRUEL DE BOURGAINÈVE ET PLAINE TRISTE , Moyens-métrages (90 mn et 29 mn). À 14 h 30.

À AUBRISSON JURASSIC WORLD 3 : LE MONDE D'APRÈS , À 18 h 15. HOMMES AU BORD DE LA CRISE DE VIENNES , Comédie (1 h 37). À 17 heures. PADRES CE QUE VOUS FAITES , Comédie (1 h 31). À 21 heures. UTAMA : LA TERRE OUBLIÉE , Drame (1 h 28). (NO). À 14 h 45. NITROK , Drame, thriller (1 h 50). Interdit aux moins de 12 ans. (NO). À 18 h 15 et 20 h 45. À LA SOUTERRAINE	LE ROI CERC , Film d'animation (1 h 53). À 15 heures. COUPEZ ! , Comédie (1 h 51). À 20 h 30. FÈRE ET SÈUR , Drame (1 h 48). À 17 h 30. À BOURGAINÈVE CESZ MARGARITE I À 20 h 45. HOMMES AU BORD DE LA CRISE DE VIENNES , À 19 heures. À BOURGAINÈVE THE MONTMAGNAN , Film d'action et historique (2 h 17). Interdit aux moins de 12 ans. À 21 heures.
--	--

Creuse → L'actualité

TÉLÉMÉDECINE ■ Un colloque a fait le point sur les avancées du pilotage de e-santé en Limousin, jeudi, à Guéret

Et si la Creuse était l'exemple à suivre ?

Plusieurs professionnels de santé creusois ont fait part de leur expérience en télémédecine, jeudi, à Guéret au cours d'un colloque dédié à la e-santé. Et la Creuse n'a pas à rougir de sa maîtrise.

Séverine Perrier

« **E**n 2016, quand le GHT (Groupement hospitalier de territoire) du Limousin s'est créé, la spécialité la plus naturelle pour nous, c'était la gériatrie. Mais elle n'était pas encore officielle à l'époque. Il fallait l'animer. Elle s'est construite pendant deux ans et la première fiche action, mise en place en 2017, ce fut la télémédecine. »

Franck Laval est le président de la Commission médicale d'établissement du centre hospitalier d'Évaux-les-Bains. Jeudi, lors du colloque de télémédecine et e-santé qui se tenait à Guéret, il était l'un des intervenants d'une table ronde dédiée au retour d'expérience de la télémédecine en Creuse. Fortement bien placé pour en parler : son établissement fut l'un des pionniers en la matière.

« Et ça a pris »

« Notre territoire manque de médecins ? On s'est équipé très précocement de chariots de télémédecine avec des outils connectés et en face, le CHU de Limoges a mis ses praticiens, des



TÉLÉCONSULTATION. Un atout considérable pour les résidents d'Époad : la télémédecine. ARCHIVES BRUNO BARBERE

professionnels qui nous ont permis nos premières téléconsultations, se souvient-il. Nos infirmières se sont impliquées, elles se sont formées entre elles, ont créé tous les process. Et ça a pris. Je me souviens d'un généraliste qui m'appelle : il a une dame dont le mari est un peu perdu et la première consultation gériatrique qu'il lui a trouvée était à sept mois. Dix jours plus tard, nos infirmières ont accueilli cette personne pour faire

une téléconsultation gériatrique avec Limoges ! »

Tel-e-dent et son petit frère Tel-e-diag

Pallier le manque de spécialistes, offrir le soin à tous même en territoire reculé, éviter les déplacements aux patients... : ce ne sont pas les seuls atouts de la télémédecine et le docteur Franck Laval ne fut pas le seul professionnel creusois à en témoigner jeudi.

Le docteur Arnaud Mondolini est chirurgien-dentiste à l'hôpital de Guéret. Il est un expert du service Tel-e-dent : cet outil qu'il utilise quotidiennement est bonne dizaine d'Époad en Creuse.

« La vidéo est réalisée par l'infirmière dans l'Époad, elle m'est transmise, je l'interprète et je propose un parcours de soins aux patients. » En 2021, 342 vidéos ont ainsi été réalisées et in-

pal frein au développement de la télémédecine. En effet, les craintes pas forcément exprimées mais réelles d'une patientèle dubitative devant une consultation en non-présentiel ont été balayées... par le Covid.

« **Le plus important reste la formation** »

« La crise sanitaire a effectivement beaucoup aidé à développer la télémédecine », reconnaît le

COLLOQUE. Le rendez-vous d'après tables rondes et ateliers. BRUNO BARBERE

La télémédecine peut dire merci à la crise sanitaire du Covid

professeur Achille Tchalla. Pour le chef du service de gériatrie au CHU, le principal frein au développement de la télémédecine restant la fracture numérique. « Oui, le Covid a levé des freins, confirme le professeur Moreau. Mais le plus important reste la formation. En initiale, pas en complémentaire. Il est essentiel que les étudiants en médecine soient formés. » Et que les professionnels déjà installés s'y mettent. « Il y a 15 % qui ne le feront jamais, regrette-t-il. Mais si vous n'adaptez pas votre pratique, vous n'apportez rien à la santé publique. »

Creuse

